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Às quatorze horas e trinta e oito minutos do dia dois de agosto do ano de dois mil e vinte 1 

e três, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal de Lavras, no Salão dos 2 

Conselhos do Prédio da Reitoria. A reunião foi transmitida pelo link 3 

https://youtube.com/live/v05I-yhhSqI?feature=share e acompanhada pelos conselheiros 4 

residentes no campus de São Sebastião do Paraíso, pelo endereço meet.google.com/rvc-5 

fznt-xtz. Presidiu a reunião o professor João Chrysostomo de Resende Júnior, Reitor da 6 

UFLA e estavam presentes os seguintes conselheiros: Valter Carvalho de Andrade Júnior 7 

(Vice-Reitor), Regilson Maciel Borges (representante do CEPE); Carlos Eduardo Silva 8 

Volpato, Fernando Henrique Ferrari Alves, Francisval de Melo Carvalho, João Domingos 9 

Scalon, Helena Maria Ferreira, Luiz Henrique Rezende Maciel, Moacir de Souza Dias Júnior, 10 

Priscila Vieira e Rosa e Teodorico de Castro Ramalho (diretores das Unidades Acadêmicas); 11 

Ana Claudia Festucci de Herval, André Geraldo Cornélio Ribeiro, Arthur Klik de Lima, 12 

Jefferson Esquina Tsuchida, Maria Raquel Isnard Moulin, Michele Valquíria dos Reis e 13 

Renato Ribeiro de Lima (representantes docentes das Unidades Acadêmicas); João 14 

Cândido de Souza (Pró-Reitor); Alfredo Carlos Júnior, Antônio Elizeu da Rocha Neto, Bruno 15 

da Silva Gonçalves, Raphael Chaves Ferreira e Rossano Wagner de Lima Botelho 16 

(representantes dos servidores técnico-administrativos); Danielle Cristina Pereira e Lavínia 17 

Barbosa Oliveira (representantes dos estudantes dos cursos de pós-graduação); Zacharias 18 

Dannyel de Alencar Guedes Fontes (representante dos estudantes dos cursos de 19 

graduação); e Cleiton Lourenço de Oliveira e Jacqueline Magalhães Alves (representante 20 

das políticas de EDI). Inicialmente o Senhor Presidente deu as boas vindas aos 21 

conselheiros Jefferson Esquina Tsuchida e Renato Ribeiro de Lima que passam a integrar 22 
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este Conselho. Na sequência, em cumprimento à pauta da reunião foram tratados os 1 

seguintes assuntos: Primeiro. Proposta de Regimento Interno da Pró-Reitoria de Inovação 2 

e Empreendedorismo. O conselheiro Valter Carvalho de Andrade Júnior se manifestou 3 

pela Comissão designada pela Resolução CUNI nº 044/2021, encarregada de avaliação dos 4 

regimentos da UFLA e os conselheiros Fernando Henrique Ferrari Alves, Ana Claudia 5 

Festucci de Herval e Rossano Wagner de Lima Botelho apresentaram destaques de 6 

melhorias na redação de alguns artigos e ainda sugeriram correção na composição do 7 

Conselho de Inovação e Empreendedorismo para que este obedeça a proporção de 70% 8 

de docentes estabelecida na legislação. As sugestões foram acatadas, incluindo-se a 9 

sugestão da conselheira Jacqueline Magalhães Alves para que as expressões estrangeiras 10 

sejam definidas no regimento. Concluídas as discussões, o regimento foi colocado em 11 

votação e aprovado, devendo ser corrigida a composição do Conselho de Inovação e a 12 

definição das expressões estrangeiras. Segundo. Proposta de Regimento interno da 13 

Unidade de Gestão da Integridade. O conselheiro Valter Carvalho de Andrade Júnior 14 

também se manifestou pela Comissão designada pela Resolução CUNI nº 044/2021 e o 15 

conselheiro Raphael Chaves Ferreira questionou a aplicabilidade do Decreto 9.203 de 16 

2017 citado no regimento, ficando a cargo da Secretaria do Conselho a averiguação. Após 17 

discussões, o Regimento interno da Unidade de Gestão da Integridade foi aprovado. 18 

Terceiro. Proposta de alteração do Regimento Interno da Auditoria Interna da UFLA. A 19 

alteração foi justificada pela necessidade de adequação deste Regimento aos arts. 119 e 20 

125 do Regimento Geral da UFLA. Não restando dúvidas por parte dos conselheiros, a 21 

alteração foi aprovada. Quarto. Revogação da Resolução CUNI nº 073/2020 que dispõe 22 
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sobre normas de seleção para contratação de professores substitutos na UFLA (Magistério 1 

Superior e EBTT). O Senhor Presidente esclareceu que as normas de seleção para 2 

contratação de professores substitutos na UFLA (Magistério Superior e EBTT) foram 3 

aprovadas, por orientação da Procuradoria, pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 4 

por meio da Resolução Normativa nº 057/2023, fórum competente para a edição do ato 5 

normativo, restando a este CUNI a revogação da Resolução CUNI nº 073/2020. Após 6 

esclarecimentos a Resolução foi revogada. Quinto. Proposta de adequação do Regimento 7 

da Pró-Reitoria de Graduação (PROGRAD) em face da alteração da estrutura daquela Pró-8 

Reitoria. Colocada a proposta em apreciação, o Conselheiro Raphael Chaves Ferreira 9 

propôs a retirada do assunto da pauta, motivado por um documento assinado por 10 

dezessete servidores técnico-administrativos, lotados na Biblioteca, pleiteando a 11 

participação na discussão, da adequação do Regimento, em especial quanto às atribuições 12 

da Diretoria de Suporte às Bibliotecas. A proposta obteve apoio dos conselheiros 13 

Jacqueline Magalhães Alves e Rossano Wagner de Lima Botelho e colocada em votação 14 

não logrou êxito. Questões envolvendo a Biblioteca Universitária foram amplamente 15 

discutidas com a manifestação de vários conselheiros, inclusive com a sugestão de 16 

participação dos servidores lotados no órgão, nas discussões. Dando continuidade, foi 17 

colocada em discussão a proposta apresentada pela PROGRAD sendo feitos apontamentos 18 

pelo conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho, em especial quanto ao Capítulo VI que 19 

trata da estrutura e das atribuições da Diretoria de Suporte às Bibliotecas; e propôs a 20 

retirada de pauta. O conselheiro Valter Carvalho de Andrade Júnior corroborou com os 21 

apontamentos dizendo ser importante que as atribuições da Diretoria sejam revistas e 22 
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reforçou a proposição de retirada da proposta da pauta para adequação pela PROGRAD e 1 

submissão à Comissão do CUNI encarregada de avaliação dos regimentos da UFLA. A 2 

proposta foi aprovada devendo o regimento ser readequado para nova submissão no 3 

Conselho. Sexto. Solicitação da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas de inserção dos anexos 4 

V e VI na Resolução CUNI 081/2023, que dispõe sobre critérios para pagamento da 5 

Gratificação por Encargo de Curso ou Concurso no âmbito da UFLA. O Senhor Presidente 6 

informou tratar-se simplesmente de inserção de dois anexos, que faltaram na Resolução 7 

081/2023. Não havendo manifestações contrárias foi aprovada a inclusão dos anexos. 8 

Sétimo. Proposta formulada pelas Unidades Acadêmicas de atribuição do nome do 9 

professor Alysson Paolinelli à avenida principal do campus sede da UFLA. O Senhor 10 

Presidente concedeu a palavra ao conselheiro Luiz Henrique Rezende Maciel, Diretor da 11 

Faculdade de Ciências da Saúde e subscritor da proposição. O conselheiro inicialmente 12 

relembrou a sua manifestação na última reunião deste Conselho e esclareceu que a 13 

proposta embora formulada pelos Diretores não foi submetida à consulta dos demais 14 

integrantes das Unidades Acadêmicas. Na sequência informou que após ter ciência de 15 

algumas manifestações recentes refletiu sobre a indicação e julgou que não seria 16 

adequada a homenagem. Enfatizou que não tira o mérito do professor Alysson Paolinelli 17 

como profissional e que reconhece todas as suas conquistas e benefícios à UFLA, contudo 18 

solicitou a retirada da autoria da proposta. O conselheiro Carlos Eduardo Silva Volpato 19 

expressou o seu reconhecimento à trajetória, liderança e todas as conquistas do professor 20 

Alysson Paolinelli, mas realçou que não compartilha dos princípios políticos do professor. 21 

Apesar de ter tido o apoio de sua unidade acadêmica à indicação e de ter recebido várias 22 
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manifestações externas favoráveis à proposta, apoiou a retirada do tema da pauta, e 1 

sugeriu que nova proposta de homenagem seja estudada oportunamente. O conselheiro 2 

Cleiton Lourenço de Oliveira expressou sua concordância com os apontamentos feitos, 3 

porém destacou que considera importante a separação do posicionamento 4 

político/pessoal da vida profissional de personalidades que fazem jus à homenagens e 5 

historiou sobre os feitos do professor Alysson, enquanto Diretor da ESAL/UFLA, durante 6 

período crítico da Escola; e ainda do orgulho do professor ao se referir à Instituição em 7 

suas entrevistas. Propôs que a retirada da proposta fosse pensada de forma consciente e 8 

que fosse considerado o que foi feito pelo professor dentro da instituição e não fora dela. 9 

O Senhor Presidente usou da palavra para demonstrar o seu descontentamento e 10 

decepção com a situação inusitada e fez uma ampla explanação sobre a história do 11 

professor Alysson no cenário nacional e internacional. Falou do seu reconhecimento entre 12 

as autoridades governamentais e esclareceu que a idéia inicial de homenageá-lo dando 13 

seu nome à avenida principal da UFLA foi por ele levantada devido à significativa 14 

ampliação da instituição proporcionada pelo então Diretor, quando migrou a Escola do 15 

campus histórico para o campus novo. Ressaltou ainda que, desconhece entre todos os 16 

dirigentes desta casa centenária, alguém que tenha projetado tanto o nome da instituição 17 

como o professor Alysson, e que não podemos apagar a trajetória dele na UFLA em 18 

detrimento de fatos disseminados pelas mídias sociais. O conselheiro Valter Carvalho de 19 

Andrade Júnior disse ser um assunto importante para a Universidade, concordou com a 20 

colocação do conselheiro Cleiton Lourenço de Oliveira e reforçou que o Conselho não 21 

deveria julgar a personalidade pelo seu posicionamento político e esquecer tudo o que ela 22 
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fez pela UFLA, pelo Estado de Minas Gerais e pelo País. O conselheiro Jefferson Esquina 1 

Tsuchida apresentou uma proposta para que a comunidade acadêmica fosse ouvida e 2 

opinasse a respeito da homenagem, com informação à comunidade sobre os feitos do 3 

homenageado. O conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho apoiou a proposta de 4 

consulta à comunidade feita pelo conselheiro Jefferson Esquina Tsuchida e lembrou que a 5 

escolha de nomes por meio de consulta pública foi objeto do relatório elaborado por 6 

comissão designada pelo Reitor, com a proposição de que as avenidas do campus sede 7 

fossem denominadas com nomes da fauna, flora ou minerais. Outros conselheiros se 8 

manifestaram sobre o assunto. O conselheiro Raphael Chaves Ferreira fez menções às 9 

várias manifestações veiculadas na mídia, expressou o seu reconhecimento às realizações 10 

e conquistas do professor Alysson e o respeito aos seus familiares, mas considera 11 

incompatível a homenagem pela UFLA. Por fim parabenizou os autores da proposta por 12 

reverem seus posicionamentos e solicitar ao Conselho a sua retirada. Os conselheiros 13 

Francisval de Melo Carvalho, Helena Maria Ferreira, Priscila Vieira e Rosa, João Domingos 14 

Scalon, Fernando Henrique Ferrari Alves, Teodorico de Castro Ramalho e Moacir de Souza 15 

Dias Júnior, que subscritaram a proposta juntamente com o conselheiro Luiz Henrique 16 

Rezende Maciel, foram ouvidos e concordaram com a retirada da proposta. Sendo então 17 

retirada a proposta por solicitação dos signatários, e por consequência acordado que 18 

houve perda do objeto, não foi considerada a proposta do conselheiro Jefferson Esquina 19 

Tsuchida para que fosse ouvida a comunidade acadêmica a respeito da atribuição do 20 

nome do professor Alysson Paolinelli à avenida central do campus da UFLA; encerrando-se 21 

assim as discussões. Oitavo. Proposta de revisão da Resolução CUNI nº 050/2018 que 22 
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dispõe sobre as normas para premiação de docentes da UFLA, por destaque científico. O 1 

Senhor Presidente discorreu sobre a proposta já discutida neste Conselho e relembrou as 2 

manifestações sobre o tema. Colocada em apreciação, a conselheira Jacqueline Magalhães 3 

Alves reiterou sua proposição, feita na reunião deste Conselho em 24/7/2023, para que 4 

fosse atribuído o nome da professora Janice Guedes de Carvalho em substituição ao nome 5 

do professor Alysson Paolinelli. A proposta obteve apoio e foi colocada em votação, sendo 6 

registrados 15 votos contrários, 11 favoráveis e 2 abstenções. Em apreciação, a proposta 7 

de revisão da Resolução 050/2018 foi aprovada nos termos já apresentados neste 8 

Conselho. Nono. Substituição de membros nas Câmaras de Assessoramento do CUNI em 9 

decorrência do vencimento dos mandatos de alguns conselheiros. Colocado em 10 

apreciação foram aprovados os nomes dos conselheiros Jefferson Esquina Tsuchida para 11 

integrar a Câmara de Ensino de Graduação em substituição à conselheira Giancarla 12 

Aparecida Botelho Santos e Raphael Chaves Ferreira para a Câmara de Legislação em 13 

substituição à conselheira Luíza Arantes Junqueira. Décimo. Assuntos Gerais. O 14 

conselheiro Carlos Eduardo Silva Volpato informou que nos formulários do CNPq para 15 

submissão de projetos não constam todos os Departamentos da Escola de Engenharia e 16 

solicitou que fosse averiguada a possibilidade de correção. O conselheiro também 17 

lembrou do nome da professora Isabel Fernandes Chitarra para futuras homenagens a 18 

serem outorgadas pela UFLA. O conselheiro Zacharias Dannyel de Alencar Guedes Fontes, 19 

haja vista o término de seu mandato neste Conselho, agradeceu pela sua participação e 20 

aprendizado. O Senhor Presidente retribuiu o agradecimento ao conselheiro por 21 

representar os estudantes de forma assídua e profícua. O conselheiro Jefferson Esquina 22 
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Tsuchida sugeriu a possibilidade de criação de uma premiação para o público feminino. A 1 

sugestão foi acolhida e poderá ser discutida oportunamente. O Senhor Presidente deu 2 

ciência do aumento do quadro de referência dos servidores técnico-administrativos, pelo 3 

Ministério da Educação, com a possibilidade de recebimento de 36 códigos de vagas para 4 

a UFLA. As vagas atenderão parcialmente a demanda histórica da UFLA por servidores 5 

técnicos. Informou também que a Fundação de Desenvolvimento Científico e Cultural 6 

(FUNDECC) já enviou à Reitoria, o relatório de atividades referente ao exercício de 2022, o 7 

qual será submetido a este Conselho na próxima reunião. O relatório traz as situações 8 

reportadas neste plenário sobre o déficit contábil, que conforme averiguado demonstra 9 

que o fluxo de caixa da Fundação já está equacionado. Deu ciência de reportagem 10 

veiculada contendo inverdades sobre a UFLA e a FUNDECC e que foi realizada reunião com 11 

os integrantes da Diretoria Executiva da Universidade e a Diretoria da Fundação onde 12 

foram abordados os processos instaurados no âmbito da UFLA e reportados aos órgãos de 13 

controle, para apuração de fatos envolvendo a Fundação e confirmado não haver 14 

qualquer processo instaurado externamente conforme descrito na reportagem. Às 15 

dezessete horas e cinquenta minutos, nada mais havendo a ser tratado, o Senhor 16 

Presidente encerrou a reunião e para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a 17 

presente ata que, após ser aprovada, deverá ser assinada por mim, pelo Presidente e 18 

demais presentes à reunião de aprovação da mesma. 19 
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